

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, Miércoles Octubre 2 de 1929.

NUMERO 2345

Se insiste en que el "Interrogation" fue avistado sobre Siberia

Moscu, 2. — Se ha vuelto a informar esta mañana que el aeroplano "Interrogation" en el que intentaba un vuelo de larga duración el francés Dieudonné Costes y Maurice Bellonte, fue avistado el domingo pasado a las dos de la mañana sobre Kirensk, en Siberia. Esta población, está aproximadamente a 350 millas al Nor-Noreste de la ciudad de Irkutsk, lugar donde se cree que era el punto destinado por Costes para descender al efectuar su largo vuelo.

Lindbergh seguirá hoy hacia Managua

Un túnel entre N. Orleans y Baton Rouge

Nueva Orleans, 2. — Noticias llegadas aquí, dicen que el Secretario de Guerra ha aprobado el proyecto que autoriza la inversión de \$ 25,000 para construir un canal entre Nueva Orleans y Baton Rouge.

Los Vasconcelistas no pierden tiempo

México, 2. — Los partidarios y admiradores del Lic. J. Vasconcelos han anunciado la intensificación de su campaña ya que ha sido anunciada a la vez la de otras candidaturas. Los vasconcelistas aseguran que la causa de su partido ha tomado grandes ventajas a cualesquier propaganda teniendo bien preparada la opinión que se inclina a favor de Vasconcelos. Los últimos discursos de Vasconcelos han sido profusos en protestas contra los moñines o actos de exhaltados abogando por la tranquilidad y el orden más completo.

Pasado mañana en la mañana llegará Mac Donald a los Estados Unidos

Abordo del Berengaria, 2. — El Premier Ramsay Mac Donald, continuó charlando alegremente el día abordo de este trasatlántico en camino hacia Washington donde conferenciará con el Presidente Hoover. Se dice que un Comité especial le recibirá en Quarantine, el viernes a las siete y media de la mañana.

El Coronel Lindbergh llega hoy a Managua

Balboa, C. Z., 2. — El Coronel Lindbergh, quien ha sido detenido aquí por el mal tiempo, intentará hoy volar hasta Managua, preparándose para una exploración de ruinas en Centro América. El as de los aviadores americanos fijará la ciudad de Belize como base de sus exploraciones.

El Dr. Rickerson le acompañará en esas exploraciones y se juntarán en Managua, San Salvador o Belize.

Aumenta la inquietud por la desaparición de Costes y Bellonte

Francia Desespera ante el misterio de Costes

(No es cierto que haya llegado a Irkutsk)

París, 2. — Nuevamente se han perdido las comunicaciones con el Premier náutico de Francia, Dieudonné Costes, quien volaba desde esta ciudad hacia Tokio. Reflejada en la prensa nacional, la desesperación de la nación es general ante el misterio de los aviadores. La inquietud llegó al colmo hoy a las nueve

Llegó el Bremen a N. York

Nueva York, 2. — Con la precisión de siempre y mejorando su propio record, arribó aquí el trasatlántico Bremen lanzando desde ayer un aeroplano con correspondencia.

Esta mañana se cometió un audaz robo en un banco de Michigan

El Coronel Sidar aun en Argentina

Asunción, 2. — El Coronel Pablo Sidar, aviador de buena voluntad que recorre la América del Sur, según noticias, debe salir hoy para Salta en Argentina. Después irá a Santa Cruz de Bolivia y de allí a la Paz.

La producción de tabaco en Estados Unidos

Washington, 2. — El Senador Simmons, demócrata, de Carolina Norte, anunció que las ventas al por mayor de tabaco, estarán exentas de los precios fijados por las instituciones bancarias en vista del aumento de esos precios, a los que no se ajustarían por inconvenientes.

D. Rafael Castro Quesada nos dice los altos fines de la visita de los Sres. Sexton y Butler Sherwell del Baker Kellogg & Company Inc. de Nueva York

Desde el domingo se encuentran en esta ciudad hospedados en el Hotel Europa los señores James A. Sexton, Vice-Presidente de la Baker Kellogg y Company Inc. de New York, y G. Butler Sherwell, quien funciona en esa institución a modo de gestor de negocios.

Antes de pasar adelante se nos permitió presentar a esos caballeros un atento saludo.

Para conocer algunos datos fidedignos en relación con la llegada de esos banqueros, visitamos esta mañana al Secretario de Gobernación, señor Castro Quesada, Encargado por la Ley del Despacho de Hacienda, quien con la amplitud de miras y franqueza que lo caracterizan, nos dijo:

—Se encuentran aquí, efectivamente, esos señores, desde el domingo. El señor Sexton es el Vicepresidente de la Baker Kellogg, y el señor Butler desempeña

No se les ha visto en Siberia

de la mañana cuando el Ministro Eynac declaró que avisan de Irkutsk, que es falso que Costes y Bellonte hayan llegado allá.

Los representantes de Rusia e

Inglaterra llegaron a entenderse por fin

Londres, 2. — Como resultado de las conferencias sostenidas entre representantes de la Unión Soviética de Rusia y de la Gran Bretaña, se sabe desde anoche, que ellos han llegado a un feliz entendimiento quedando ahora solo por decretar probablemente la reanudación de las relaciones diplomáticas interrumpidas entre esos dos países desde hace largo tiempo.

Cadillac, Mich, 2. — Cinco ladrones penetraron esta mañana en el Banco de Seguros, matando a las personas que se encontraban en ese momento allí, escapando luego con una suma de dinero que se estima entre 40 y 50 mil dólares, según

Está gravísima una hermana del Rey de Inglaterra

Baemer, Escocia, 2. — Un boletín médico publicado esta mañana dice que después de haber pasado una noche de congojas e intranquilidad, la Princesa Real,

Se ha implantado una nueva reforma política en Italia

(Sus destinos estarán bajo el Cuadrivirato original).

Roma, 2. — Aunque extraoficialmente, ya se presentía la variante sensacional del Duce, no fue sino hasta hoy que oficialmente se anunció definitivamente que Italia entra en un nuevo período debido a la reforma política nacional. En tal sentido, se anuncia que el Partido Fascista estará en lo sucesivo regido únicamente por el Cuadrivirato Original de la Marcha a Roma.

lo advierte el cajero Alfred Champan. Los ladrones penetraron en el banco poco antes de el tiempo de cierre ocultándose, saliendo después de su escondite apresando a seis o más empleados a quienes bien amarrados los dejaron sobre el piso mientras sustrajeron la suma dicha.

Luisa Victoria Alejandra Dagmar, Duquesa de Fife, continúa sumamente grave. Ella es hermana del Rey Jorg y menor que él dos años.

La ciudad de Augusta rodeada de agua

Augusta, 2. — E. D. Emigh, notable meteorólogo de Estados Unidos, anuncia para hoy una gran inundación sobre esta ciudad que se efectuará por las crecientes del Río Savannah, cuyas aguas subirán hasta 47 pies esta tarde. Quinientos soldados fuera de cien voluntarios, están haciendo una protección provisoria a fin de evitar cuanto sea posible los estragos de la inundación.

Momentos críticos en el debate arancelario norteamericano

Alemania fielmente sirve a Rusia y China.

Berlin, 2. — Durante las dos últimas semanas, la

Las dos Carolinas azotadas por el huracán

(Se perdió el vapor "Princess Montague").

Nueva York, 2. — Confírmase la noticia de haberse perdido el vapor "Princess Montague" durante el gran ciclón que azota las costas de Estados Unidos. El huracán ha castigado furiosamente a las dos Carolinas, causando grandes daños en Atlanta. Dicen de Nassau que la ciudad se prepara para reparar los destrozos causados allí. Últimas noticias dicen que todos los tripulantes del "Princess Montague", se han podido salvar.

Se abrirá una exposición internacional en Cuzco de Perú.

Lima, 2. — Celebrando el aniversario del descubrimiento de América y a la vez el recordado Tratado de Cuzco, se inaugurará una Exposición en Cuzco el día doce de este mes. La idea ha sido calurosamente apoyada por el Presidente Leguía. El traslado a Cuzco podrá efectuarse con automóviles. Reina gran entusiasmo por esta exposición.

Cancillería alemana ha estado activamente desempeñando sus buenos oficios entre Rusia y China haciendo el traslado y transcripción de las notas cambiadas por ambas partes tendientes a suprimir la barbarie que caracteriza a la ocupación militar de China en Manchuria en contra de los ciudadanos rusos. Alemania ha estado cumpliendo activamente su cometido de buena voluntad.

Todo Japón de fiesta

(Celebrando hoy el Jubileo Nacional).

Tokio, 2. El tradicional Jubileo Nacional, ha sido efectuado transmitiendo a toda la nación el regocijo y la pompa con que se celebra y que es motivado por el traslado de la Fuente de Shinto, en que se vinculan todas, absolutamente todas, las tradiciones del Imperio del Sol Naciente.

La Cámara de los Comunes y Rusia

(Aquella decidirá si se reanudan o no las relaciones).

Londres, 2. — Después de las negociaciones llevadas a cabo por el Embajador de Rusia en París y Representantes de Inglaterra en pro de la amistad entre las dos naciones, tocará ahora a la Cámara de los Comunes, decidir si es conveniente y necesario reanudar las relaciones diplomáticas interrumpidas entre el Soviet y la Gran Bretaña existiendo general interés por conocer los resultados de los debates parlamentarios.

La cuestión arancelaria ha llegado a un terreno crítico

(Se cree que en las votaciones habrá empate).

Washington, 2. — Contra la falla de todos los más aventajados cálculos, está aun sin decisión alguna la cuestión de los debates sobre la Ley de Aranceles y en la cual han hecho ingenuos esfuerzos los republicanos. La opinión general se inclina a creer que las votaciones terminarán con un empate y que por consiguiente, Curtis se verá obligado a dar una resolución definitiva.

La Nueva Prensa
 Diario de la Tarde
 Apartado 7 - Teléfono 2287

REDACCION:
 JOSE BARRAGE - FERNANDO PALAU
 JOSE ANGEL ZELEDON
 EDUARDO CHAVARRIA - MANUEL FORMOSO
 Cronista Social:
 GUILLERMO TRISTAN FERNANDEZ

Suscripción Mensual \$ 2.00
 Número al Pregón \$ 0.10

TIPO DE CAMBIO

New York	4.005%
Londres	19475
España	0.601
París	0.159
Suiza	0.774
Bélgica	0.558
Berlín	0.9612
Italia	0.212
Amsterdam	0.1,615

EL CARNET DE FRANZ

Costa Rica vista por un marino alemán

II

¡Ya estamos a la vista de Punta Arenas! Vamos a desembarcar dentro de pocas horas. Esta mañana ha sido de un ajeteo formidable. Zafarrancho desde las primeras horas, limpieza general a bordo, donde todo brilla majestuosamente por el milagro del trapo y el cepillo. Estamos todos con enormes deseos de bajar a tierra y conocer el puerto que a primera vista presenta un aspecto pintoresco.

Las casas tienen mucha similitud con las de nuestras antiguas colonias de Kamerun, que algún día volverán a formar parte de nuestro imperio colonial.

Ya tocan a formar en el puente y corro impaciente a ocupar mi puesto. Mi amigo y paisano Fritz Kater, diligente y premioso como las gentes de mi provincia, ya ha salido de su camarote y me llama insistentemente. Dejo para después la continuación de mis impresiones, que ahora son confusas ante la emoción que despierta el próximo desembarco en una tierra desconocida.

Hemos paseado unas horas por la ciudad de Punta Arenas. Por cualquier calle que uno transite en esta aldea, llega irremisiblemente a encontrarse frente al puerto a los pocos instantes. Lo único sobresaliente en el puerto es un muelle, no lo han ponderado en todos los tonos y a todas horas. Eso no sería nada extraordinario. Lo raro, es—yo no sé si habrá entendido mal— que nos han dicho que el tal muelle es obra de un brujo que, como una hada protectora, ha velado durante varios años por el bienestar de Costa Rica.

Sospecho que nos han querido admirar con ese cuento infantil, muy propio de la tropical imaginación de estas gentes.

En los establecimientos a donde hemos ido a comprar algunas chucherías, nos han cobrado triple de su valor. Mi amigo Fritz, se ha escamado y ha suspendido las compras. En nuestras correrías por el puerto, nos acompaña un paisano, natural de Baviera, que es el que nos sirve de intérprete. A nuestro paisano le gusta enormemente una bebida muy fuerte que fabrican en el país y que llaman "guaro" según nos han dicho. El "guaro" tiene la propiedad de poner charlatanas a las gentes y nuestro amigo

nos aburre haciéndose el erudito en historia, modalidades y costumbres de Costa Rica.

Según nos ha contado nuestro paisano, al que por fuerza hay que aguantar su manía locuaz, el pueblo de Costa Rica es pacífico y tranquilo, inmovible y frío a las pasiones, como no sea la política y aun esa en medida prudencial. Nos ha extrañado mucho ese informe, pues teníamos la creencia de que como centroamericanos serían aficionados a los cuartelazos y revoluciones. Este amigo, tiene dos hijas, Ethel y Brunilda que no se nos despegan un momento. Lo lamentable es que, a pesar de la tradicional belleza de las mujeres alemanas, hemos descubierto, con pena, que las mujercitas costarricenses son más atractivas y bonitas que nuestras paisanas.

Para esta noche nos ofrecen un baile, en el cual pensamos divertimos de lo lindo. El médico de a bordo, nos ha recomendado, por insinuaciones que se le han hecho que nos abstengamos de acceder a las invitaciones que se nos hagan para beber.

Parece que aquí el mayor agasajo que se les hace a los huéspedes es invitarlos a ingerir bebidas alcohólicas en cantidad. El doctor nos ha asustado con las graves consecuencias que puede traernos el abuso de esas bebidas, unido a las irregularidades que se notan en el organismo con el cambio de clima y alimentación. Esto no nos ha hecho tanta impresión como la prohibición terminante de von Arnold, en nombre de la disciplina.

¡Nadie debe tomar bebida alguna como no sea la tradicional cerveza!

Ya sabemos que, en caso de abuso de esta bebida, todo se reduce a una especial y mayor actividad.

Con este programa y la presencia de las dos alemanitas, que de seguro han de ser las primeras en asistir al baile, no nos parece nada risueña la noche que se nos espera. En fin, habrá que tener paciencia una vez más y aguantarse en nombre de la disciplina.

Veremos como termina la fiesta de esta noche y cómo nos reciben en la capital, a donde vamos mañana. Los informes que tenemos es de que se nos prepara un gran recibimiento y ardemos en ganas de conocer San José.

(Continuará)



PROTEJASE EN LA LINEA DEL PELIGRO
 Donde la encía toca el diente

¿Deplorará Su Descuido Dentro de Diez Años?

La madre cuidadosa toma las mayores precauciones para proteger los dientes de su hija. Una buena dentadura equivale a gozar de belleza, salud y felicidad.

Pero no hay que limitarse a enseñar a las niñas como asearse la dentadura, pues el cepillo no podrá eliminar los residuos de alimentos que se depositan en las hendiduras inaccesibles de la Linea del Peligro—donde la encía toca el diente—y los que, al fermentarse, producen ácidos. Estos ácidos atacan los dientes, provocan infecciones en las encías y pueden aún ocasionar piorrea.

Por esto es necesario usar la Crema Dental Squibb, pues contiene más de 50% de Leche de Magnesia Squibb que es un antiácido de confianza y reconocida eficacia. La Crema Dental Squibb es agradable al paladar de los niños—no contiene jabón, ni sustancias astringentes o raspantes. Es un dentífrico moderno y eficaz para limpiar los dientes y conservarlos sanos.



Contiene más de 50% de Leche de Magnesia Squibb

E. R. SQUIBB & SONS, Nueva York

Un telegrama de explicación al General Volio

Hace algunos días apareció en nuestro diario una correspondencia de Liberia, Guanacaste, en que se hacían algunas censuras políticas al General don Jorge Volio. Al final de esa publicación, y en nota separada, había un comentario acerca del Repertorio Americano.

apareciendo al pie del escrito la firma del señor Manuel Zúñiga Pallais.

En honor a la verdad debemos manifestar que únicamente las apreciaciones sobre Repertorio Americano fueron escritas por el señor Zúñiga Pallais. Lo primero no era obra suya y apareció inserto a principios de su artículo por un lamentable error de formación.

Al respecto el General Volio recibió de Liberia el siguiente telegrama:

"Nota Política de Liberia, que apareció en La Nueva Prensa firmada por mí, no es mía. Yo escribí sobre Repertorio Americano, e hicieron confusión con ella. Ruegole perdonar molestia y rectificar malinterpretación que con justo motivo hubiera hecho de mí Siempre su leal amigo, Manuel Zúñiga-Pallais."

Cumplidas excusas pedimos a ambos caballeros.

GRIPE

Casi cada invierno ataca esta mortífera enfermedad, haciendo estragos entre las personas debilitadas.

Lo prudente es fortalecer el organismo tomando por una temporada la

Emulsión de Scott



CANTINA
EL COMETA
 ROMULO ARTAVIA
 Gran Variedad en Licores, Vinos, Galletas
 Inglesas "Jacob & Co.", Confites
 Extranjeros y Latería Fina
PRECIOS LOS MAS BAJOS
 HAGA SUS ORDENES AL TELEFONO 3935

Fiesta religiosa en Santa Teresita

El próximo domingo, tendrá lugar en el Santuario de Santa Teresita del Niño Jesús, la festividad Patronal, cuya novena se ha estado efectuando con misa y rosarios en las mañanas y tardes.

El M. I. Canónigo Zúñiga (Ricardo) uno de los más fervientes y entusiastas devotos de Santa Teresita, hace grandes preparativos para esta festividad. La víspera, el sábado, habrá Rosario Solemne, y el Domingo Misa

de Revestidos, con panegírico, adoración de la Imagen y Rosario en la noche. Todo el vecindario se prepara con entusiasmo para esta fiesta.

AZUCAR

del INGENIO VICTORIA es el MEJOR DEL PAIS

Pídale siempre que haga sus compras.

DE LA VIDA LITERARIA

EL EXCESO DE IMPROVISACION

Comentaba Rovira y Virgili hace algún tiempo en la Revista de Catalunya un fenómeno que se observa en la nueva literatura catalana, y también en las artes y aun en las ciencias: la frecuente aparición de obras no maduras, que calificaba el crítico con la expresión metafórica de los frutos verdes.

"Una de las características de la grafomanía imperante aún en Catalunya—decía—es la producción de libros, artículos, teorías y sistemas evidentemente inmaduros. Si clasificásemos la producción bibliográfica catalana de cada mes o de cada año hallaríamos una proporción muy crecida de frutos verdes.

Es un aspecto que debe señalarse, pues se trata de un mal que origina muchos perjuicios y que, por otra parte, puede tener remedio o atenuación al menos. Hay jóvenes y adolescentes bien dotados para el arte, la ciencia y la literatura que, en pleno período de formación y de estudio, se ponen no sólo a escribir, sino a publicar. Hay sin duda casos de precocidad, pero son excepcionales. Si el fruto temprano es una gran cosa el fruto verde trae daño."

El mal que señala discretamente el articulista de la Revista de Catalunya es muy común. Es un fenómeno de los tiempos actuales, más intenso y más grave en los pueblos cuya cultura es débil, porque allí es donde esas impericias y atrevimientos adquieren con facilidad cierto falso crédito y se pasan por felices innovaciones. Es posible que en Catalunya esa proporción de los frutos verdes sea muy considerable, como dice Rovira, por ser la suya una literatura de formación reciente, que que está en los ardores de la luna de miel con la lengua vernácula recién salida también de los moldes de los nuevos gramáticos, y que tiene una explicable ambición de dilatarse, de adquirir volumen, de conquistar el territorio filológico. Pero en la literatura castellana peninsular y ultramarina se observa el mismo fenómeno, aunque la intensidad comparativa es difícil de precisar, pues no existen estadísticas, y estos fenómenos flúidos y opinables se prestan poco a los métodos estadísticos.

Es efecto de las nuevas condiciones de la vida social y cultural. La publicidad es hoy más fácil que nunca. Se vive más de prisa. Las promociones jóvenes legan antes al jerarquía de las actividades virtuales. Se han rebajado las edades para todos los oficios sociales. La formación de grandes públicos hace que la literatura y las actividades intelectuales sean más remuneradoras. Estamos en una era impaciente ansiosa de devorar lo futuro. Y como falta la disciplina de las clásicas antiguas y existe una verdadera anarquía intelectual y estética, el atrevimiento de las obras inmaduras

tiene probabilidades de medro, aunque sea pasajero y momentáneo, que no se le ofrecieron jamás.

Se quiere llegar pronto, mejor que caminar con paso seguro. Como si existiera un cansancio psicológico heredado, la obra difícil y trabajada asusta, y por una especie de simulación freudiana se la disputa por anticuada para cohonestar el extremo contrario. Los preceptos horacianos del trabajo perseverante, de la lima, de la revisión de las obras hasta llegar a la forma definitiva, se desechan, cuando se conocen, como un arcaico pasajero esteticismo.

Por eso es tan frecuente que lo que llaman literaturas de vanguardia ofrezca el aspecto de un arte no elaborado, compuesto no de obras, sino de conatos, en el cual no se pasa de las combinaciones más elementales. Conspira también a ello el apéto exagerado de novedad estimulado por la competencia sin pararse a considerar cuál sea la índole verdadera de la novedad en cada forma artística o intelectual y cuál su valoración relativa.

El mal que origina esta labor precipitada consiste principalmente en que estraga y acaso esteriliza talentos prometedores. Cuando los frutos verdes no son más que simulaciones de espíritus adocenados su misma insignificancia los hace inofensivos. Nadie repara en ellos.

Lo grave es que sean el esfuerzo prematuro y descarrado de buenos ingenios. Entonces la mezcla de las cualidades positivas y estimables, con los defectos nacidos de la falta de estudio, de preparación y, para decirlo en una palabra, de trabajo, induce a confusión a los espíritus poco avisados, que no se distinguen por el sentido crítico, y acaso deslumbran con las lentejuelas de un arte ficticio a la turba de los snobs, abundante en las épocas de cultura superficial y extensa, y que carece de paladar y de criterio para distinguir entre las novedades verdaderas y fecundas y las rarezas o las arbitrariedades.

El mayor daño que se origina no es el del ejemplo, con ser este de una notoria pernicioso influencia, sino el estrago que se opera en las facultades de los autores, desviándolas de los métodos fecundos de trabajo y acaso agotándolas o corrompiéndolas en una disipación precoz. Así como una iniciación prematura en la vida sexual puede malograr a un sujeto bien dotado, la precipitación en la labor artística o intelectual es capaz de ocasionar daños semejantes. Por eso un crítico severo a lo Clarín o a lo Paul Souday puede, en estos períodos de anarquía, ser la providencia de los mismos a quienes tratase con rigor.

E. Gómez de Baquero

La celebre harina alimenticia
 LA
FOSFATINA FALIÈRES
 que dá a los niños a partir de los 7 ó 8 meses la fuerza y la salud, es, además, el alimento perfecto de los anemiados, ancianos, convalecientes, a causa de la facilidad de su digestión y de sus virtudes fortificantes.

Exigir la gran marca registrada FOSFATINA FALIÈRES de fama universal y desconfiar de las imitaciones

Farmacias y casas de alimentación. — PARIS.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES
 EL VAPOR
VAN RENSSEALER
 DE 7.200 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Crisóbal Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad y Havre.
 El 10 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, intereses y fletes dirigirse a
 SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales
 ALBERTO ARAGON, Sub-Agente, Limón

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

NATALICIOS—

Lo celebran mañana, doña Mercedes Beeche de Castro, doña María del Rosario Bustamante de Samsó, doña Ana María Guardia de Calderón, y don Elías Pagés Elías.

FECHA MATRIMONIAL

La celebran mañana, don Carlos Luis Alvarado y doña Judith Herrera Jenkins, 1926; don Ismael Morales B. y doña Fany Wedel I., 1920. Don José Víctor Marchena y doña Amalia González L., 1925.

RECORDATORIOS—

Cumpen años mañana de haber fallecido, doña María Quirós Aguilar y de Quirós, 1917; doña Fidelina Corrales Rojas y de de Rojas, 1893; doña María Agueda Peralta de Rivera, 1890; doña Salvadora Mora Pérez y de Calvo, 1897; señoritas Claudia Angela Montes de Oca Duverrán, 1914; Mercedes Salazar Soto, Mrs. Frances E. M. de Scott, 1927; señores don Romualdo Montero Aguilar, don Antonio Sauma Taján, 1917; don Manuel Martínez Matute, 1897; don Manuel Mora, 1873; don Pedro Zúñiga h. 1871; y don Roberto Rodríguez, 1872.

LA BODA GONZALEZ—ULLOA

En atenta esquila, don José Ulloa Mejía y doña Anita C. de Ulloa nos hacen la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su hija Lupita, con el señor don Roberto González. En la misma esquila, el novio nos hace participación de su matrimonio. Y se nos invita para la ceremonia que se efectuará el domingo 6 de los corrientes a las 3 y 30 de la tarde, en la Parroquia de la Soledad, pasando luego a la casa de habitación de los padres de la novia. Damos las gracias por las esquilas recibidas y deseamos a los jóvenes contrayentes todo género de venturas.

DE GRAVEDAD—

Se encuentra enferma de bastante gravedad, desde hace varios días, la señorita Ana María Gómez. Los médicos que han sido llamados a su asistencia, agotan los esfuerzos de su ciencia para devolverle la salud perdida.

ACADEMIAS EN EL KATHARINA—

El simpático Club Katharina, abrirá las puertas de sus salones la noche del sábado próximo para efectuar una academia dancante, amenizada por la orquesta del maestro Repetto. Para esta fiesta rigen las tarjetas extendidas para los tes dancantes y academias.

DE ALAJUELA—

La gentil señorita Clemencia Jimena, después de haber pasado algunos días en la ciudad de Alajuela, ha regresado a esta capital, nos es muy grato presentarle nuestro saludo.

CARMELA QUIROS—

En completo restablecimiento, se encuentra ya, después de la delicada operación que le fué practicada esta estimable señorita, cuya dolencia tanto preocupó a su familia y amigos.

LA BODA TOLEDO—PACHECO

Con un carácter rigurosamente íntimo, en presencia únicamente de las personas designadas para padrinos, debido a los recientes de los de la familia Pacheco Sáenz, la noche del lunes próximo en la ciudad de Cartago y en la residencia de don Ricardo Pacheco C. y doña Josefina Sáenz, se efectuará a ceremonia nupcial de don Ricardo Toledo Escalante y la señorita Celina Pacheco Sáenz.

EL GRAN BAILE DEL UNION

Gran entusiasmo se nota en nuestra alta sociedad, para el baile de etiqueta, que en celebración de la Fiesta de la Raza, se efectuará en los salones del Club Unión, la noche del sábado 12 de los corrientes, y al cual asistirá lo más selecto de la sociedad josefina.

—El domingo en las horas de la tarde habrá un te danzante, con la orquesta del Maestro Repetto. Siendo esta la única fiesta que puede disfrutar nuestra sociedad en este día, es seguro que será muy lucida.

EN LA CLINICA DE HERNANDEZ

Salió restablecido para Montes de Oca, don Rafael Cruz.

—Ha sido operado con buen éxito don Primitivo Rojas, vecino de Atenas.

—También ha sufrido una intervención quirúrgica don Malaquías Ocampo.

ENFERMO

Ha ingresado a la Clínica Moderna, procedente de Alajuela, bastante delicado de salud, el niño Alvaro, hijo de don Ramón Aguilar y su señora esposa doña Lidia de Aguilar. Vivamente deseamos el pronto restablecimiento del enfermito.

NACIMIENTO

Una nueva heredera, ha llegado a completar la ventura del hogar de don J. Daniel Jiménez y su señora esposa doña Dora de Jiménez, a quienes nos es muy grato enviar nuestra congratulación.

Gran Hotel Plaza

Por Fín Hoy Llegaron Ostiones Frescos de New Orleans

La mejor Cantina

El mejor servicio



DEL HOGAR PACHECO-ARIAS EN HEREDIA

Don Jorge Pacheco Chaverri y su señora esposa doña Ofelia Arias, estimables elementos de la alta sociedad heredia, han tenido la dicha de ver aumentada su felicidad conyugal con el nacimiento de una niñita. Enviamos nuestro mensaje de cariñosa congratulación a Jorge y Ofelia, deseando q' la recién nacida transite por un camino de dicha y ventura en sus años de vida.

NACIMIENTOS EN HEREDIA

Una mujercita ha llegado a engalanar el hogar de don Eduardo Herrera y su señora esposa doña Ofelia de Herrera.

—Don Juan Zúñiga y su señora, celebran el nacimiento de un varoncito.

Para ambos hogares enviamos nuestra felicitación y deseamos dicha para los recién nacidos.

La Boda Guier-Esquivel



Doña Angela Esquivel de Guier. Luce en la foto, el busto de su tocado de desposada. Fot. Pacheco

En la tarde del sábado pasado, con un carácter familiar, y en la residencia de los padres de la novia, don Jorge Esquivel Camacho y su señora esposa doña Carolina Fernández, se efectuó la bendición nupcial del Lic. don Enrique Guier Sáenz y la señorita Angela Esquivel Fernández.

Aun cuando la invitación al acto se circunscribió a los miembros más cercanos de la familia de los contrayentes, se reunió en torno de los novios un contingente de lealtad y cariño para su fe-

licidad futura en el hogar que han fundado.

La belleza de la novia resaltó más bajo el arco de su corona de azahares que ceñía su frente y el albo traje, de caprichoso corte parisien con que recibió la mano del cumplido caballero que la ha elegido para esposa.

Después de la ceremonia, fueron atendidos exquisitamente los invitados, saliendo los nuevos esposos en viaje de bodas de donde regresarán para fijar su residencia en esta capital.

LA NUEVA PrensA, reitera su saludo afectuoso a los nuevos esposos y desea perennes flores de ventura en el camino de amor que han de transitar.

El alma de Normita

Dos años hará mañana, que en las altas regiones de la inmortalidad, entre nubes de oro y grana, entona su canto al Altísimo, el alma pura de Norma Flores, la bella y graciosa chiquitina que al abrir sus pétalos a la vida, cuando apenas un año y diez meses de vida formaban su sendero terrenal, fue escogida por Dios para escuchar el Salmo, entre las almas que sin ser ensombrecidas por los desengaños, llegan a El rodeadas de aureola de felicidad, mientras dejan en la tierra el corazón de los padres transidos por el dolor.

Dos años hace que los restos mortales de Normita, colocados en alabastrina caja, se entregaron al regazo de la madre tierra, y desde entonces su alma, como resplandiente estrella, brilla en los cie los derramando su luz de consuelo sobre el corazón de su madre y las personas que le quisieron.



PIORROL

UTIL en encías inflamadas, dolorosas amoratadas; enfermedad llamada PIORREA

Preparado por la "FARMACIA ESPAÑA" del Lic. don Lucas Morúa A., Farmacéutico Cartago

LLANTAS FEDERAL

Las mejores del mundo

De kilometraje increíble



CAMPEONA

en ventas desde hace 2 años por su excelente calidad

ALVARADO & BRESCIANI

Unicos Distribuidores

Se pedirá la supresión de las Subsecretarías en el Congreso

En corrillo de políticos oímos la especie confirmada por algunos diputados de que al discutirse el presupuesto, lo que comenzará hoy o mañana, uno de los señores representantes pedirá

la supresión de las Subsecretarías de Estado. Se agrega que la moción pertinente partirá de un elemento gobiernista, pero que será apoyada por el carlismo.

Opinión de algunos diputados con respecto al aumento de sueldo a los empleados de Correos y Telégrafos

El primer asunto que conocerá la Cámara en las actuales sesiones extraordinarias, será el proyecto de aumento de sueldo a los empleados de correos y telégrafos. Actualmente, hay empleados que ganan sueldos inferiores a cien pesos mensuales y no se ha creído conveniente esperar a la liquidación del año económico para proceder a un justo aumento. Lo propuesto en el proyecto enviado por el Ejecutivo, es que a los que ganan menos de cien pesos se les aumente el cincuenta por ciento, el treinta los de ciento cincuenta, y el veinte a los de más de doscientos pesos.

gerán ese proyecto. El General don Jorge Volio, con testó así a nuestra pregunta: Con sidero que es una injusticia que haya quien esté ganando sueldos tan bajos y desde luego ese aumento tendrá mi voto y el de la diputación reformista. Nadie más empeñado que nosotros en mejorar las condiciones de los asalariados.

A este respecto, hemos consulta do la opinión de algunos señores dipu tados, para conocer como aco-

Si hay algún empleado del Esta do que trabaja, es precisamente el de correos y telégrafos y hay q' recompensar ese trabajo en forma debida.



Don Santos León Herrera, tam bién contestó en la misma forma afirmativa. No se puede negar que los empleados de correos y telegráfos trabajan mucho,— nos dijo don Santos León —y que no son culpables de las dificultades que se confrontan a veces en esos ser vicios. Si estos no son todo lo eficientes, que deb' esperarse, en servicio tan importante, es preci samente a causa de que no se re nuncia equitativamente a los em pleados. Hay que conceder pues ese aumento y ampliar las facili dades al cuerpo de correos y telegráfos para que pueda prestar el importante servicio que le está en comendado.

Don Carlos Salazar Oreamuno, el activo diputado carlista nos ma nifestó su opinión con respecto al proyecto de aumento en la siguien te forma: No creo que nadie se oponga en la Cámara a ese aumen to de sueldos a los empleados de correos y telégrafos. Trabajan mu cho y prestan un importantísimo ser vicio al estado y a la sociedad y debe pagárseles bien por esa ra zón.

Comparados los sueldos que ga nan esos empleados, con los de cualquier otra dependencia del Es tado, resulta que están en una gran inferioridad y será un acto de jus ticia nivelarlos a los demás. La tendencia debe ser a mejorar en todo lo posible la eficacia de esos servicios y una de las prime ras y más importantes medidas, consiste en colocar a los emplea dos en mejor situación de la que actualmente se encuentran.

BRADLEY
Y A LA PLAYA

ELEGANTES, vistosos, resistentes, los trajes de baño Bradley realzan la belleza de las esculturales formas femeninas y la recia musculatura del sexo fuerte. Los Bradley reinan supremos en todos los balnearios.

Examínelos en los mejores establecimientos del ramo, o comuníquese con los agentes:
ENRIQUE H. LEE
Apartado 473, San José
Costa Rica
Bradley Knitting Co.
Milwaukee, Wis., E. U. A.

La papeleta de la Agrupación Carlista estará encabezada por D. Carlos M. Jiménez

Conversábamos ayer tarde con un distinguido diputado de la agrupación carlista, al cual le preguntamos por la orientación que tomará esa agrupación en las próximas elecciones a diputa dos.

Falta todavía bastante tiempo para las elecciones y la mayoría de las agrupaciones que se forman son como para tantear la situación de la opinión pública. En firme, solo quedan los parti dos organizados y de cierto arraigo y tradición política.

Nuestra agrupación — nos dijo — está perfectamente unida y presentará su papeleta por esta capital. Hasta la fecha son infinidad las papeletas que se anuncian pero siempre sucede lo mismo y al final quedan reducidas a un corto número.

El carlismo, estará estrechamente unido en las próximas elecciones y posiblemente al frente de la papeleta figure el nombre de don Carlos María Jiménez, por habérsele así rogado insistentemente sus amigos.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Desde anoche decidió retirarse el Sr. Jefe del Cuerpo de Bomberos don Luis Demetrio Tinoco

Enterados de que algunas dificultades habían surgido entre el señor Jefe del Cuerpo de Bomberos don Luis Demetrio Tinoco y los señores de la Directiva del Banco de Seguros don Jaime Rojas y don José Guerrero, decidimos visitarlo esta mañana para conocer lo que hubiera de cierto en el asunto.

grave perjuicio para el servicio. Cuando así lo hice, el señor Alvarado me contestó en forma desconsiderada y entonces lo mandé para la Segunda Sección. De inmediato telefoné a los señores Guerrero y Rojas que vinieron a visitarme al Cuartel de Bomberos.

Don Luis Demetrio nos recibió con su natural franqueza y, espontáneo, contestó así a nuestras preguntas:

Las bombas han estado funcionando normalmente y trabajando en forma admirable. En las pruebas que realizamos en Puntarenas, trabajaron con precisión y regularidad y no había ninguna justificación para que se me enviara el telegrama de referencia ordenándome regresar a San José.

—Sí, desde anoche he decidido retirarme de la jefatura del Cuerpo de Bomberos, pues no estoy dispuesto a permitir que sin motivo alguno se me envíen telegramas y comunicaciones en tono casi grosero.

En Puntarenas hemos hecho y así lo han reconocido ampliamente sus autoridades, una labor que economizará millares de colones a sus habitantes.

Las dificultades que momentáneamente se notaron en el funcionamiento de la bomba Knox, fueron de inmediato solucionadas con las órdenes que yo impartí y al realizar una investigación de las causas que determinaron el mal funcionamiento, se comprobó que era por falta de limpieza del tanque de la gasolina. Yo había dado órdenes de que la limpieza de ese tanque fuera estrictamente realizada, al jefe de máquinas señor Noé Alvarado y como no se cumplieron mis órdenes, naturalmente se repitieron los desagradables incidentes de que las bombas funcionaran irregularmente.

Ayer, cuando yo ya había tomado la determinación de retirarme del Cuerpo de Bomberos, hice realizar maniobras frente al banco invitando a don Jaime Rojas a que las presenciara. Las bombas funcionaron admirablemente demostrando una vez más que las interrupciones y dificultades se han debido al descuido del jefe de máquinas o sea del señor Noé Alvarado.

Del funcionamiento de las máquinas, es inmediato responsable el jefe de ellas, que en este caso es el señor Alvarado, y a él tenía yo que responsabilizar y mayormente después de comprobar que repetidamente se dejaban sin cumplir mis órdenes, con

Yo he cumplido con creces mis obligaciones, me he sacrificado en mis intereses por atender ad honorem al mejor servicio del Cuerpo de Bomberos y no estoy dispuesto a aguantar impertinencias ni caprichos de nadie.

LOTE EN VENTA

Se vende terreno esquinero de 300 varas cuadradas, situado frente a la casa de don Carlos Orozco, barrio de Olayo. Tiene acera y caño y vecindario escogido. Entenderse con su propietario.
Camilo de Mézerville

Por eso me retiro e insisto en mi renuncia.

En la Sesión Municipal de anoche quedó integrada la comisión organizadora de las próximas Fiestas Cívicas en esta Capital

En la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento quedó integrada la Comisión organizadora de las fiestas cívicas que habrán de verificarse a fin de año en esta capital. Esa Comisión se formó así: Por la Federación Nacional de Fútbol, Enrique Mezerville. Por el San José Tennis Club, Juan Rafael Bonilla. Club Internacional, Rafael Coronado. Club Sport La Libertad, José Mendoza. San José Athletic Club, José Pablo Quirós. Club Sport Progreso, Jorge Araya.

Hasta aquí las palabras de don Luis Demetrio.

Club Sport México, Salvador González. Sociedad de Comerciantes del Mercado, Rómulo Salas. Sociedad de Dependientes de Comercio, Alejandro Salazar. Cámara de Comercio de Costa Rica, José E. Lorente. "Diario de Costa Rica", Carlos Salazar Gagini. LA NUEVA PRENSA, Eduardo Chavarría S.

Los señores Ernst y Mangel saldrán para los Estados Unidos la próxima semana, llevando consigo las muestras de café de nueva mejor calidad que se exhibi

TRAUBE
Refresca y Alimenta

Esta madrugada fué capturado un ladrón cuando intentaba robar en una casa en Santo Domingo

Nuestro muy activo Corresponsal en Santo Domingo de Heredia nos envió esta mañana el siguiente telegrama:

de valor. El señor Vargas dió la vez de alarma y en compañía del teniente de policía señor Arce y de los policías Barquero y Alfaro, que acudieron con toda actividad, lograron dar caza al caco conduciéndolo a la cárcel, donde se encuentra debidamente resguardado.

'A LA NUEVA PRENSA.

Esta madrugada, a las tres horas fue capturado un audaz ladrón en casa de don Héctor Vargas. El señor Vargas fue despertado por un ruido extraño, y levantándose inspeccionó sigilosamente su casa, sorprendiendo dentro de una de las habitaciones a un sujeto desconocido que intentaba llevarse algunos objetos

El ladrón dice llamarse Carlos Sánchez, alias "Cara de Santo". Felicitamos a las autoridades por su buena labor.

Corresponsal".

La Sría. de Fomento atendió la queja del Tráfico sobre el mal estado de la cuesta del Virilla

El lunes pasado informamos que la Dirección General de Tráfico había dirigido una nota a la Secretaría de Fomento, dándole cuenta del mal estado en que se encontraba la cuesta del Virilla a causa de los trabajos que allí está llevando a cabo la Compañía Simmons y del pe

ligro que ello constituía para el tráfico de vehículos.

La Secretaría de Fomento pasó esa nota al Ingeniero Consultor de Carreteras señor Matamoros, quien ya dictó las disposiciones necesarias para remediar el mal.

Se firmó el contrato para la construcción del puente sobre el río 27 de Abril

La Dirección General de Caminos y Puentes ha firmado con el señor don Juan de Dios Rodríguez, maestro de obras de esta capital, el contrato para la construcción del puente sobre el río 27 de Abril en la carretera

a Carrillo. El señor Rodríguez, que dará comienzo inmediatamente a los trabajos de construcción de dicho puente, fue el que presentó la oferta más conveniente en la licitación abierta para esa obra.

MUSICA PARA HOY

PROGRAMA

Del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central

- 1 Marcha de Fiesta. Parés
- 2 Rienzi. Obertura de la Opera. Wagner
- 3 Minuetto del Quinteto No. II. Boccherini

4 Manon. Selección sobre el primer acto. Massenet
5 Escenas Napolitanas. Quinta Serie de Orquesta. El Improvisador. La Fiesta. Massenet

El Director,
Roberto Cantillano.

Miércoles, 2 de Octubre de 1929.

Los Delegados al miting de Nueva Orleans en la Secretaría de Fomento

Con objeto de llenar los últimos requisitos para la misión que han de desempeñar, estuvieron esta mañana en la Secretaría de Fomento los caballeros don Teodoro Mangel y don Juan Ernst, delegados al miting de Tostadores de Café que habrá de celebrarse en Nueva Orleans. Los señores Ernst y Mangel saldrán para los Estados Unidos la próxima semana, llevando consigo las muestras de café de nueva mejor calidad que se exhibi

rán en aquel miting internacional.

NOVEDADES A GRANEL
En estos benditos tiempos que atravesando estamos, las innovaciones en todas las materias son sorprendentes. Tan sólo la cerveza Traube, siempre igual, siempre alimenticia, siempre sabrosa, no nos sorprende ni nos defrauda.

DEL CANTON DE OSA

Procedentes del Cantón de Osa hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Francisco Olasso, diligente agricultor de aquella zona, y a don Enrique Meneses, Alcalde de ese cantón, quienes vienen en ocupaciones de sus distintas actividades.

Ambos son amigos de LA NUEVA PRENSA a la que de cuando en cuando envían información de aquellos ricos y apartados lugares y por eso nos complace en desearles aquí grata permanencia.

550 VARAS AL SUR DEL TEATRO AMERICA

Se encuentra el Despacho de la
Jardinería "LA CAMELIA"

Donde atiende a su numerosa clientela y al público en general. Cuenta con gran existencia de flores de su finca de Paso Ancho de San Sebastián y empleados competentes que le permiten atender al público con verdadera satisfacción.

No olvide hacer sus encargos a esta Jardinería
Teléfono 2172 — FRANCISCO AVILA

Sigue el descontento entre los vecinos de Aranjuez por el asunto de las cañerías

El problema de que las cañerías de Aranjuez abastezcan cumplidamente las necesidades de aquel barrio, no se ha resuelto a pesar de la buena voluntad e intervención de los señores del gobierno que en días pasados se ocuparon del asunto.

La principal dificultad de que Aranjuez no esté bien provisto de agua, existe en la desigualdad del terreno que dificulta el tendido y conservación de las cañerías, pero está en estudio un plan para solucionar esas dificultades. El descontento reina entre los vecinos de Aranjuez por ese motivo y hasta se habló anoche en la sesión municipal de ciertas amenazas recibidas por los encargados de las cañerías.

Pida siempre cerveza
TRAUBE

Carta Postal

(A don Luis Cruz Bolaños, Director de la revista "La Escuela de Agricultura")

Yo refresco mi cabeza con la lectura de su revista; cuando me siento fatigado de las tareas de mi cargo, acudo a su periódico así como al Repertorio del amigo García Monge y otras revistas, algunas extranjeras. Por aquel servicio le estoy agradecido; Ud. está haciendo una obra eminentemente patriótica. Eso naturalmente Ud. lo sabe y no es ese mi principal objeto; sabe Ud. lo que yo quiero ahora?— pues sencillamente felicitarle por el descubrimiento que Ud ha hecho en su revista.—Dónde encontró Ud. dos escritores que nos regalaban sendos artículos tan conceptuosos, tan interesantes para nuestro país? El señor Alan Kelson y el señor Víctor Lorz cuyos artículos valen

la pena de ser comentados y discutidos por los que entienden de esas materias. El primero veo que ha abierto un capítulo que nos interesa sobremanera, la alimentación en Costa Rica, en "La Tribuna", pero que ya en parte había tratado en su revista, donde comenzó a hacer sus primeras salidas por el campo de los temas que debieran ser los favoritos de la prensa, por su importancia capital para la vitalidad del país. El segundo ha publicado soberbios artículos que se relacionan también con la vida costarricense. ¡Adelante señor Cruz Bolaños!

2 de Octubre de 1929.

A. ALVAREZ HURTADO

RADIOGRAMA

(A bordo del vapor "Toloa". 2 Octubre, 1929).

Empresa Teatros América y Variedades.— S. José, C. Rica.

Atrasados un poco Colón debido viruela. Mañana llegaremos a Puerto Limón. Ansiosamente aparecer ante el público costarricense, que no puede temernos pues llegamos vacunados. Estamos seguros de triunfar ruidosamente.

PAT Y PATACHON

La Asociación Nacional de telegrafistas se preocupará por reformar la ley de jubilaciones y pensiones.—Ese centro publicará una revista

La Asociación Nacional de Telegrafistas, que viene desplegando desde su fundación actividades en beneficio y defensa del gremio asociado, está estudiando un plan para solicitar al Congreso reformas a la ley de jubilaciones y pensiones a los telegrafistas. Ese plan de reformas será presentado en la próxima legislatura, por tener ya seña-

lados la presente Asamblea Nacional los asuntos que ha de tratar en las sesiones extraordinarias que se iniciaron ayer.

También prepara la Asociación de Telegrafistas la edición de una revista mensual, cuyo primer número aparecerá el mes entrante. La revista llevará el nombre de "Némesis".

Revistas estilo "Méndez"

En los teatros europeos y americanos, está invadiendo el género frívolo y alegre de las revistas, en que todo es, a base de música, alegría, trajes vistosos, mujeres de líneas esculturales y efectos de luz; todo esto con una presentación lujosa, estilo Méndez.

Los simpatizadores — que son muchísimos — no ha tratado de profundizar y encontrar en este género, literatura alguna, pues están seguros de ver defraudadas sus esperanzas. En las Revistas, no existen un solo arranque pasional, sino un momento vivido, una impresión subjetiva. El amor que es el eje de todas estas revistas, es una nota de arte, un color, un matiz, un golpe de cincel, una manifestación de belleza que se precisa utilizar, pero que no es necesario sentir. En algunos cuadros — de las revistas, estilo Méndez — se siente

en forma muy vaga, un poco de sabor de idilio y vibración erótica. Pero aun en esos mismos cuadros se advierte más el romanticismo y la alegría de la juventud, que piensa "que la vida es corta y hay que vivirla".

El éxito que la empresa Méndez da a sus revistas, tiene el exotismo de los países orientales, en que todo, es la imaginación, la fantasía, la voluptuosidad y embriaguez del cuerpo de las mujeres y de las noches de luna; el aroma del tabaco que perfuma como un beso de mujer enamorada soñar con los espirales del humo de un cigarrillo egipcio.

De ahí, queda explicado el triunfo de Méndez, que conoce la psicología del público y el ambiente en que debe cristalizar el amor pagano, todo voluptuosidad, un amor muy del siglo XX. CAPITAN

La casa donde estaba instalado el mago con todo sus trucos de hechicería

En edición reciente dimos cuenta del descubrimiento de una casa de hechicería donde un "vivo", haciéndose pasar por mago explotaba a las gentes cándidas.

La casa donde estaba instalado el

mago con todos sus elementos de "trabajo" que fueron aprehendidos por los detectives, queda situada veinticinco varas al Norte de la pulpería El Pago, contigua a una Barbería.

PASAPORTES Y VISACIONES

PASAPORTE:

José Soza Segundo, Brasileño, va para México.

Manuel Soza Segundo, Brasileño va para México.

VISACIONES:

Ibrahín C. Anchía, Cubano, va El Salvador.

Miguel López Frutos, Venezolano va para Venezuela.

Fiore Giuseppe, Italiano, va para Nicaragua.

Cuneo Luigi, Italiano va para Miguel Franco Lenis, Colombiano va para Colombia.

Kathe Jurfos, Alemana, va para Alemania.

Eberhart Carlos F., Suizo va para Panamá.

Angela M. de Nolte, Americana, va para E. E. U. U.

Rafael Moran N., Salvadoreño, va para E. E. U. U.

Rosalía Pacheco de Gil, Española, va para Panamá.

Hace algunos días la Municipalidad de Alajuela hizo arrancar las líneas telefónicas de sus postes y por ningún concepto permitirá que vuelvan a ser colocadas

Esta tarde en la Secretaría del Congreso, tuvimos oportunidad de conversar breves momentos con el Licenciado don León Cortés, Presidente de la Municipalidad del cantón central de Alajuela.

Al preguntarle al estimable caballero señor Cortés Castro acerca de la disposición de aquel Ayuntamiento de hacer arrancar de su postería las líneas telefónicas de la Compañía Nacional de Electricidad, nos repuso:

—Ya hace varios días que la Municipalidad hizo arrancar de

sus postes esas líneas, por lo que se quedaron sin conexión algunos teléfonos de aquella ciudad. La corporación municipal ha procedido así preocupada entre otras cosas por el ornato de la ciudad. Basta ir a Alajuela para darse cuenta del mal estado y de lo que afean los postes de la Compañía.

La Municipalidad de Alajuela, termina don León, no permitirá bajo ningún concepto que esas líneas telefónicas vuelvan a ser colocadas en esos postes.

Guillermo Niehaus & Co.

SAN JOSE

Ofrecen azúcar de primera

en lotes de 10 qq. ó más a	¢ 22.25
" " " 5 " "	22.50
" " " 1 " "	23.00

AL CONTADO

Control de drogas heroicas

En una sesión que ayer tuvo en la Casa Presidencial la comisión de control de drogas heroicas, quedó ya rematado el proyecto de ley respectivo que será oportunamente sometido a las deliberaciones de la Cámara.

cas, quedó ya rematado el proyecto de ley respectivo que será oportunamente sometido a las deliberaciones de la Cámara.

Hoy se inscribieron los colores del Partido del Pueblo

En cumplimiento de un acuerdo tomado en la sesión última de la directiva, hoy se presentó en la Gobernación de la Provincia don Rogelio M. Güell con el objeto de inscribir los colores del Partido del Pueblo del cual él es

Presidente Efectivo. Estos colores son el blanco y el negro en dos franjas pareadas, simbolizando el blanco el espíritu de renovación y el negro el carácter serio y trascendental de la organización.

En vista del exitazo obtenido con nuestro
CONTUNDENTE Y ESCANDALOSO

BARATILLO

de "LA VICTORIA" de Isidro Perera & Cía.
y, complaciendo los deseos de nuestra numerosa y distinguida clientela, hemos dispuesto abrir nuestras puertas también por las noches

DE LAS 7.30 A LAS 10 P. M., TODOS LOS DIAS

TIENDA PERERA (Frente a la Eureka)

Por la falta absoluta de tiempo durante el día los artículos pequeños como MEDIAS, PAÑUELOS, CARRIELES, Etc., los venderemos UNICAMENTE DE NOCHE

JORGE LABRA

UNA MUJER MODERNA

FUERA DE SU SIGLO

AL MARGEN DEL CRIMEN DE LA EX-SEÑORITA MEXICO

La "Señorita México" que se había convertido en Sra. de Vidal, mató a su marido el general Moisés Vidal, vaciándole toda la carga de una pistola Smith and Wesson 44, arma demasiado tosca para las delicadas manos de estas mujeres, que, generalmente, las tienen pequeñas y hechas para otros ejercicios menos bruscos y violentos. La tragedia es conmovedora y causó sensación. La "Señorita México" había alcanzado las cumbres de la celebridad debido a su belleza. Fue proclamada la belleza de México en el concurso internacional celebrado en Galveston hace un año. Antes de ser "Señorita México", era socialmente la Srta. María Teresa Lara y vivía la vida hogareña y sin cuidados de las muchachas mexicanas cuyos padres cubren todas sus necesidades; pero, además, María Teresa se preparaba para el porvenir y estudiaba odontología. Sus provechosos estudios auguraban su próxima graduación profesional y entonces la joven contraría, además de su belleza extraordinaria, que es pasaporte para el éxito, con sus conocimientos profesionales para estar prevenida contra las contingencias de la vida. Todo parecía sonreír en derredor de María Teresa.

Pero al comenzar a divulgarse la belleza de la muchacha mediante el concurso en que tomó parte, aumentó el número de sus admiradores; sus adoradores se multiplicaron y se sintió rodeada por la devota y cálida galantería masculina. Si de colegiala no había pensado aun que llegaría la hora de entregar a un hombre su corazón, cuando estuvo en la cumbre de la popularidad experimentó la necesidad de escoger entre los que la solicitaban para compañera de su vida. Su círculo de galanteadores había dejado de ser el de sus conocidos, para ampliarse con muchos desconocidos que, precisamente por ello, aparecían rodeados de misterioso prestigio, y entre ellos figuró el general Vidal que la cortejó con más fortuna que los otros, porque María Teresa, al mismo tiempo que triunfaba como reina de hermosura se sometía esclava del amor.

Por el amor del general Vidal desechó las contratas que le ofrecieron en los Estados Unidos para aprovechar con fines mercantiles, la popularidad y hermosura de María Teresa; por el amor abandonó sus estudios y tronchó su carrera profesional, para ofrecerse en hiemeneo a su conquistador. Gloria, fortuna, porvenir, todo lo dejó para ser la esposa del general Vidal. Y dejó también las comodidades de la ciudad, para seguir a su marido en sus diversas comisiones militares, tan fuera de sus costumbres, como la de haberlo acompañando durante la campaña contra la rebelión de marzo, en la cual el general Vidal actuó como defensor en el Consejo de Guerra que condenó a muerte al general Jesús M. Aguirre y más tarde mandó un cuerpo militar que anduvo en persecución de los rebeldes. Sin embargo de ello, María Teresa era feliz al lado del hombre que escogió para esposo; porque sobre todas las molestias y penalidades de semejante vida, se elevaba el amor que profesaba al general.

En estas condiciones asoma la tragedia. El general era casado y había ocultado esta circunstancia

a la muchacha. Cuando ella se enteró, por los periódicos de que la anterior esposa del militar había presentado acusación por bigamia contra la pareja, María Teresa se sintió enloquecer de dolor de cólera, de celos, de despecho; se sintió hundida en el ridículo a la vez que destrozada en su corazón y mató al hombre que la engañó, apoderándose, frenética, del arma que el occiso tenía cerca de sí, y casi sin saber lo que hacía.

Todas las características, en fin, de un crimen pasional.

Pero esto no basta para que María Teresa sea una mujer desactualizada, pasada de moda, ñoña y cursi. Una muchacha de 19 años en el año de gracia de 1929 no mata por esas frustrerías. Eso estaría bien para las ochocentistas que eran románticas y tenían tan morboso concepto del honor y cometían la torpeza de vincular la felicidad en la posesión absoluta e indivisible del marido. Las muchachas de ahora son más prácticas y debido justamente a su espíritu liberal y a su gran facilidad de asimilación, ha prosperado de tal modo el divorcio y se hacen y deshacen con tanta facilidad los matrimonios. Mejor dicho, el matrimonio va perdiendo su aspecto amenazador de compromiso solemnemente, para convertirse en una simple formalidad que permite la satisfacción de un mutuo deseo y que termina cuando aquel acaba. Los novios de ahora se reírían de los juramentos entrecortados y lacrimosos de "tuya o tuyo hasta la muerte". Ahora no se da nada a perpetuidad; ni las tumbas de los cementerios, porque funciones sociales que van apareciendo cada día, han hecho efectivo el pesimismo del poeta que no creía, por puro lirismo, ni en la paz de los sepulcros. Ahora sí es verdad.

Estoy cierto, como si lo oyera, que más de una mujer condenará la acción de María Teresa. Es una muchacha que no vive su siglo y que, imprudentemente se acogió a sus costumbres sin aceptar de antemano las consecuencias. Si María Teresa quería un hombre a prueba de propiedad, que sólo hubiera sido de ella y con alguna garantía de que en el futuro no cambiara de parecer, tendría que haberlo escogido entre el pequeño círculo de su conocimiento, entre jóvenes que por su educación y sus costumbres un poco rancias, pudieran contentarse con formar un hogar con una mujer sin remuda; pero María Teresa se dejó arrastrar por su curiosidad; la atrajo el misterio de lo desconocido; escogió compañero en el círculo brillante, aunque falso, donde todo es convencional, y aceptó a un desconocido que la deslumbró con su vida de aventura y que justamente por ello, lo más que podía esperar era la que la arrastrara a ella también a la aventura. María Teresa se casó sin el consentimiento de sus padres, ocultándose de ellos, en una ceremonia improvisada y en que también los testigos eran unos desconocidos. Hasta aquí procedió como una muchacha flapperamente libre, como son las muchachas de moda; lo extraño, lo cursi, lo incomprensible, es que después de casarse de acuerdo con las tendencias del siglo haya pretendido refugiarse en el romanticismo de los matrimonios

Neutralon y Neutralon con Belladona

(SCHERING)

Poderoso medicamento contra la hipersecreción, hiperacidez y las úlceras del estómago y duodeno. Se presenta bajo la forma de un polvo finísimo de color blanco, insípido, inodoro e insoluble en el agua en la que se forma una suspensión homogénea.

EL NEUTRALON (Schering) tiene la gran ventaja, sobre los otros preparados alcalinos, de no ejercer un efecto irritante sobre las glándulas pepsinógenas como ocurre en el bicarbonato de sodio.

Envases originales:
Cajas con 21 papelitos de 3 gramos, con cajita especial para bolsillo
De venta en las principales Farmacias
FRANK DE CASTRO y HNO.
Representantes para Costa Rica

Nueva y valiosa obra de Psicología

En pasada oportunidad y con fina dedicatoria de nuestro amigo don Juan Trejos Quirós, re-

Para teñir el Cabello y el Bigote

Para devolver al cabello (y al bigote o la barba) su color natural, ya sea negro o castaño, recomendamos el Polvo ORLEX, que disuelto en agua forma un magnífico tinte para el cabello canoso. Es fácil de preparar y aplicar, cuesta poco y dura mucho. Además de teñir el pelo lo pone suave y sedoso. Compre el Polvo ORLEX en las boticas.

TRAUBE

La cerveza sin rival

DISCOS "COLUMBIA"

(Unicos sin ruido de aguja)

FONT & NIETO, Distribuidores

Del hogar Acevedo-Fernández

En la clínica del Dr. Hernández, el hogar de don Jorge Acevedo y su señora esposa doña Sarita Fernández, ha tenido la dicha de recibir una hermosa y simpáti-

cibimos una obra editada en los talleres de Trejos Hermanos, titulada Resumen de Psicología, la cual contiene un arreglo de la materia, basado en las obras al respecto de G. Dumas, Bergson, Abel Rey, D. Mercier, P. F. Thomas Th. Ribort y C. Gagini.

Circunstancias especiales nos hacían detener por algunos días la lectura de este volumen que hemos terminado, encontrándola realmente interesante, sobre todo ahora en que un movimiento psicológico tiene sus bases científicas en esta capital.

Damos las gracias por el obsequio de este volumen, de tanto interés, y felicitamos al señor Trejos Quirós, por su estudio.

PARA CARGA Y ARREGLO DE BATERIAS, REPARACION DE AUTOS Y CAMIONES, EN EL MOTOR O LA CARROCERIA

Dirijase al

Taller Eléctrico de Mc LEAN

SE ALQUILAN BATERIAS MIENTRAS SE CARGA LA SUYA
Contiguo a "La Nueva Prensa" - TELEFONO 4160
225 varas al Sur del Banco de Costa Rica

a perpetuidad. Aquí está el fracaso, el crimen, el escándalo.

Porque María Teresa debiera haber sido consecuente con su conducta. Nada de lloros ni arrebatos, ni recriminaciones. Debía haber procedido como una mujer moderna. Si aun no se había cansado de su esposo y le satisfacía el brillo dorado del generalato conyugal, debió de reirse de la desesperación de la otra pobre mujer que probablemente compartió los tiempos calamitosos de Moisés Vidal y que abandonada con sus pequeñas hijas resultaba una víctima inevitable de la evolución social que se ha operado en nuestro medio; y dejarla que recurriese a la justicia divina y humana en la seguridad de que no sería escuchada; y ella, entretanto, se guit disfrutando de su posición de esposa preferida. Si el general Vidal resucitara, se mostraría a una mujer moderna.

ENTRE GENTE BIEN

En varios clubs sociales se celebrarán en estos días algunos parties a los que asistirán los más distinguidos elementos.

Será cosa de jóvenes, por lo que, deseosos de sentirse fuertes, han encargado ya una considerable cantidad de cerveza Traube.

Pronto recibiremos la visita de una flotilla de aviones argentinos que harán estudio de las rutas aéreas en Centro América

Pronto recibiremos la grata visita de cuatro aviadorez argentinos que harán estudios de las rutas aéreas de Centro América, con objeto de contemplar las posibilidades de establecer un servicio internacional de pasajeros y correspondencia.

Los aviadorez que nos visitarán van a inaugurar la ruta postal aérea Nueva York—Buenos Aires en tres poderosos aviones del Gobierno argentino.

Además traen una misión de acercamiento entre los gobiernos centroamericanos, siendo portadores de mensajes del Presidente de la República Argentina.



Esas Sonrisas Encantadoras

Que tanto significan en el mundo comercial y social, sólo se obtienen si se poseen dientes blancos y brillantes

PASESE Ud. la lengua por encima de los dientes y sentirá esa película. A la luz de los descubrimientos más recientes, se ha encontrado que esa película constituye una amenaza para la belleza de los dientes y la salud de las encías. Es la causa fundamental de la mayor parte de los males de la dentadura y las encías. Se

adhiera a los dientes y allí se fija. En ella se reproducen los microbios a millones. Estos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea.

La película debe eliminarse diariamente. Por este motivo, los dentistas recomiendan el dentífrico especial para eliminar la película, llamado Pepsodent.

Ningún otro producirá la blancura deslumbrante de los dientes.

Sírvase aceptar un tubo de muestra

Para probar sus resultados, envíe el cupón y recibirá una muestra gratis para 10 días. O bien, compre un tubo — de venta en todas partes. Hágalo Ud. ahora, por su propio bien.



The Pepsodent Co., Depto. R, 1104 S. Wabash Ave., Chicago, E. U. A.

Envíen un tubito para 10 días a

Nombre.....

Dirección.....

Ciudad.....

De su dirección completa. Escriba claro. Sólo un tubo para cada familia. 8-96-8

Un Tubo Gratis Para 10 Días

REPERTORIO AMERICANO

Circula el número de Repertorio Americano correspondiente al sábado 28 de setiembre, con este sumario:

José Carlos Mariategui, B. Sauni Cano; Rusia y China, José Carlos Mariategui; Francisco Miranda Ruano, Salvador Cañas; El Hombre que siente la Montaña, Francisco Miranda Ruano; Las tropas norteamericanas en Haití; Carta Abierta, Jorge Cuesta; Ternera Guacha, Alejandro Magrassi; La simbólica

proscripción de Trotski, Gabriel Alomar; La misión admirable de Magda Portal en las Antillas, Haya de la Torre; Poemas Chinos, Guillermo Valencia; La torras en Ginebra, Jean Rumilly; Estampas, Juan del Camino; Tablero; Contra el parlamentarismo a lo siglo XIX, José Pijoan.

Borrásé
Hnos.

LA TIENDA "MIL COLORES"

Acaba de recibir los famosos baules NEVERBREAK
Son los mejores para viajar por su comodidad y duración
Pregunte a los artistas sobre la duración de

QUE
NUNCA

NEVERBREAK TRUNKS

SE
ROMPEN

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a La Alhambra



En Nicaragua esperan al Sr. Ministro Mediz Bolio.-Aquel país enviará a México un representante diplomático

De uno de los más recientes números de La Prensa, Managua, Nicaragua, recibidos por el último correo, tomamos las siguientes líneas:
En nota de fecha reciente el doctor don Antonio Mediz Bolio, Ministro de México en Centro América, nortia al Ministerio de Relaciones Exteriores su próximo ingreso a Nicaragua, a fines del mes probablemente, con el objeto de presentar sus credenciales como representante de su país ante este Gobierno.

De manera, pues, que muy pronto nuestro Gobierno reanudará prácticamente sus relaciones diplomáticas con México.
Así queda desvirtuada una información cablegráfica de ayer, que dice que el Presidente Portes Gil no enviaría representante diplomático a este país.
El Gobierno de Nicaragua, a su vez, corresponderá con un Ministro residente en México. Se cree que el general José María Zelaya, será nombrado.

Cemento Alsen \$ 16.50

Hierro retorcido y para Techo

Adela v. de Jiménez e Hijos

Funeral en Nicoya por la señora madre del primer designado a la Presidencia

Con ocasión del novenario del fallecimiento de doña Adelaida González v. de Baudrit, madre del Primer Designado a la Presidencia de la República, Lic. don Fabio Baudrit, en la Parroquia de Nicoya, se celebraron solemnes funerales, según el telegrama siguiente:

Hoy celebráronse misa y funerales en esta Parroquia en favor del alma de doña Adelaida v. de Baudrit, obsequiadas por don Arturo Zúñiga. Con asisten-

cia de las primeras autoridades civiles, judiciales y sociedad de este lugar.

Mario Brenes

La gran función de mañana a beneficio de Bolaños

La Compañía Serrador-Mari, que es como siempre la compañía de las máximas gentilezas, ha tenido el gesto todo atención de brindar una noche de labor

para beneficio del Comité pro-Bolaños.

Y se ha escogido la noche de mañana jueves para dar una de las últimas comedias de Manuel Linares Rivas, titulada Mal Año de lobos.

Sin duda alguna, el elegante Teatro Nacional estará mañana de bote en bote, correspondiendo así la sociedad josefina no sólo a la calidad del espectáculo, sino que también al afán de sumarse al homenaje y beneficio del aviador nacional.

Esta noche en el Teatro Nacional

Una función espléndida está anunciada para hoy, en el Nacional, por la Compañía Serrador-Mari: "El Genio Alegre", de los hermanos Quintero.

Seguramente tendremos el a-

grado de presenciar un lleno completo, como el del domingo con "Pipiola", la inolvidable.

Mucho nos place recomendar la función de hoy a las personas de buen gusto.



HAMBURG - AMERIKA LINIE

(Línea Hamburguesa Americana)

Salidas de Pto. LIMON

Para: Plymouth - Amsterdam - Cherbourg y Hamburgo
vía Cristóbal, Colombia, Curacao, Venezuela y Trinidad

M/N ORINOCO - 14000 Tons. - 4 de Octubre
Vapor GRUNEWALD - 60000 Tons. - 19 Octubre

Para: PUERTO BARRIOS y TAMPICO (México)
Vapor RUGIA - 7500 Tons. - 24 de Octubre
Vapor TEUTONIA 7500 Toneladas 22 de Noviembre

Para más informes:
VICTOR FABIAN, Agente
San José y Limón, C. R.

DESDE LOS ANGELES

NOTICIAS DE ACTUALIDAD

Jack Gilbert y su esposa, Ina Claire, han embarcado en Nueva York, a bordo del "Aquitania", con el objeto de pasar algunas semanas en Londres y en algunas otras ciudades europeas. Es la primera vez que Gilbert atraviesa el Atlántico. Su esposa, en cambio, no sólo ha estado en Europa, sino que ha trabajado como actriz en teatros londinenses.

A pesar de los rumores que habían corrido respecto de la supuesta separación de Jascha Heifetz y Florence Vidor, el famoso violinista y la aún más famosa peliculara acababan de llegar muy juntos a Cinelandia y anuncian proyectos que implican que habrán de seguir unidos todavía por una temporada. Por lo visto, la ex esposa de King Vidor y ex novia de George Fitzmaurice no se considera ya miembro de la colonia peliculara. Ella y su esposo llegan a Cinelandia tan sólo de vacaciones, lo mismo que podrían haber ido a Deauville o a S. Sebastián. Temarán una casa en la vecina playa de Santa ónica para pasar allí el verano, y en el mes de setiembre, también muy juntos, se irán a Nueva York, en relación con la próxima temporada de conciertos. En cuanto a películas dice la Vidor que no piensa contraer compromiso alguno hasta que regrese a Nueva York.

Entonces acaso tengan que separarse ella y su esposo, de acuerdo con las exigencias de sus respectivas profesiones.

Bodas, divorcios y otros líos.

Por fin, la reina de las "flappers", Clara Bow, ha resuelto contraer matrimonio, según anuncian ella y su prometido Harry Richman, actor cómico y dueño de un "cabaret" neoyorquino. Se conocieron y enamoraron en Nueva York hace unos cuantos meses. Luego, Richman se trasladó a Hollywood, contratado por Artistas Unidos para trabajar en películas sonoras. Desde entonces han andado muy juntos el popular cómico y la aún más popular estrella de la pantalla; pero se consideraba ello como un pasatiempo de la célebre "flapper." Ahora, sin embargo, tanto Clara como Harry declaran que están decididos a contraer matrimonio tan pronto como terminen las películas en que trabajan en la actualidad. Es la primera vez que Clara Bow hace una declaración de ese calibre. Y es también la primera vez que se va a casar. Richman, no: él estuvo casado ya una vez pero se divorció en 1922. Según se dice por Hollywood, Richman le ha dado a su prometida una sortija que le costó diez mil dólares.





Si Ud. es
Cabeza de Negocio
LO NECESITA



Sin levantarse de su escritorio podrá Ud. manejar sus negocios con más exactitud, rapidez y limpieza.



Afianza Ud. su posición de Jefe de Oficina, pues mantiene a todos sus empleados bajo la influencia dominadora de su propia voz...

¡Todo, sin moverse de su asiento!

THE DICTAPHONE

FONT & NIETO,

Agentes Exclusivos

Puntualidad y rapidez en el trabajo

Conseguirá Ud. en el Taller Mecánico Catalán

El hecho de tener maquinaria de la más moderna nos pone en condición de poderle ofrecer un trabajo rápido y eficiente en la reparación de AUTOMOVILES.

Garantizamos cualquier trabajo en Motores, Carrocería, Pintura y Baterías

Teléfono Particular 3144 PEPE ISERN Teléfono del Taller 3525
Calle del Cementerio, local de Induñi Hons.

TEATRO VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY — Miércoles 2 de Octubre — HOY

Última Semana Popular de los aplaudidos cencioneros mexicanos TAPIA - RUBIO en dos funciones diarias con nuevos números y además todo lo que el público les pida

A las 7.—La sensacional película

EL GUAPO

y un gran programa del duelo

TAPIA-RUBIO

Entrada \$ 0.50

A las 8.30.—La bellísima cinta francesa

La Modelo Tentadora

y nuevas atracciones de la pareja

Tapia - Rubio

Entrada \$ 1.00

Mañana Jueves: Gran Estreno

CAZADORAS DE MARIDOS

Interpretación de Mae Busch, Mildred Harris, Charles Delaney y Robert Cain
UNA COMEDIA DRAMÁTICA DE GRANDES ATRACCIONES

TEATRO AMÉRICA

Muy pronto GRAN DEBUT

Compañía Española de

Zarzuelas y Petit Revistas

PEPE OTERO

Con cambio de programa siguen en el Variedades las dos funciones diarias populares del dueto Tapia-Rubio

ULTIMA SEMANA

Con cambio completo de programa y en la última semana de la grandiosa temporada siguen en el Teatro Variedades las dos funciones diarias populares del popular y aplaudidísimo dueto Tapia-Rubio.

Las funciones de esta noche:

a las siete y a las ocho y media prometen éxito rotundo. Se exhibirán grandes películas y se presentarán programas archisuperiores.

El dueto Tapia-Rubio termina con las funciones de esta semana su temporada en Costa Rica. Res tan pues muy pocas funciones.

GRAN TEATRO RAVENOS

MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE

Mañanice a las 5 p. m.

y Tardice a las 7 p. m.

DOS ÚTIMAS EXHIBICIONES

de la alegre y divertida película

PARLANTE

Ardor de Juventud

por la «terrible»

ALICE WHITE

Entrada . . . CINCUENTA CTS.

A las 8.30 p. m.

GRAN ESTRENO «PARAMOUNT»

La emocionante y soberbia obra

dramática:

La Vida es un Azar

Brillante creación del eminente actor

THOMAS MEIGHAN

ESTRENO del capítulo 11º de

ESTUDIANTILES

que se titula «Los Nuevos Veteranos»

A las 7 y a las 8.30 p. m.

Nuevas atracciones por las simpáticas

HERMANAS IRIS

y el popular

PACO ANDREU

Precios populares!!

TEATRO MODERNO

MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE

A las 7 p. m.

GRAN FINAL

de la estupenda serie

LOS PELIGROS

DE LA SELVA

Episodios 8—9—10

A las 8.30 p. m.

La grandiosa obra dramática

de aventuras del oeste

La Luz del

Desierto

por

FRANCIS MC DONALD

Grandioso éxito

Entrada . . . Cincuenta Centimos

BAZAR CENTRAL

BAJOS DEL DIARIO DE COSTA RICA

Teléfono 3896 - ELIEZER GARCIA J. - Apartado 752

CATRES DE HIERRO

Serie "B"

SORTEO No. 30

Favorecido el número

19

perteneciente al Accionista

Omar González Chacón

Serie "C"

SORTEO No. 9

Favorecido el número

163

perteneciente al Accionista

José Jenaro Molina Arrieta

Presenciaron los sorteos los señores:

José J. Molina — Jorge Calvo G. — Marcos Loaiza

San José, 1º de Octubre de 1929

TEATRO NACIONAL

Compañía de Comedia Moderna **SERRADOR MARI**

HOY MIÉRCOLES 2 DE OCTUBRE

La genial comedia en 3 actos de los hermanos QUINTERO

EL GENIO ALEGRE

Sábado función a beneficio del primer galán joven Esteban Serrador Mari

con la notable obra: **LA ENEMIGA**

Un Cutis Suave y Blanco—Siempre

Usted puede capturar y conservar la rara belleza que destella un cutis blanco y suave por naturaleza, que tanto admiran los hombres, con el uso de Cera Mergolizada. No tiene más que sobarla en la cara y el cuello al acostarse. Los efectos son inmediatos. Suavemente y con fuerza efectiva limpia y elimina la oscura superficie del cutis, y éste se emblanquece y embellece como por arte de encantamiento. Compre una cajita en una botica y pruébela esta noche. La Cera Mergolizada hace salir la belleza oculta. Para remover rápidamente las arrugas y restaurar el matiz juvenil, báñese la cara diariamente en una loción hecha de saxolite en polvo y bay rum.

Por fin mañana Jueves grandioso debut!!!

GRAN TEATRO RAVENOS

PRESENTACION DE LA

Gran Compañía de Operetas Revistas y Zarzuelas

MENDEZ

LAS CASTIGADORAS

Con el ESTRENO de la suntuosa y estupenda revista moderna en 3 actos, música del MAESTRO ALONSO, que se titula:

Espectáculo de suprema alegría y moralidad

TIENDA "LA MARQUESA" DE CESAR ARGUEDAS

Frente al costado Sur del Mercado

SERIE POPULAR—Sorteo No. 8, favorecido el No. 57 perteneciente a doña Angela de Moya

SERIE DUNBAR—Sorteo No. 18, favorecido el No. 35 perteneciente a doña Angela de Martínez.

SERIE JUAN SANTAMARIA: En formación

Presenciaron:

Roberto González, Joaquín Arias y Edgar Longhui

En esta semana se realizarán por cuenta de la casa fabricante, y a un precio menos del costo, 6 docenas de sweaters de pura lana, de \$ 18.00 a \$ 7.50.

Sin hacer mucho alarde de baratillos y cosas por el estilo, vendemos más barato que los tan anunciados baratillos.

Lienzo de seda	a \$ 2.25
Medias de	\$ 4.50 a 3.00
"	3.00 a 2.50
"	2.50 a 2.00
"	1.00 a 0.90
Ropa B. V. D.	a 3.50 vestido

Un lindo surtido de chifón de seda de \$ 8.00 a \$ 5.00 yarda. Pielés para adorno a precios muy bajos.

Antes de comprar consulte nuestros precios y le economizaremos dinero y tiempo.

No se olvide que estamos formando una nueva serie de ventas a plazos, a pagar \$ 2.00 por semana, con derecho a recibir mercaderías y premios efectivos

En la cárcel de Cristóbal, Panamá se suicidó Manuel Caneda, Gómez, español que residio en Costa Rica

Esta mañana recibimos la noticia de que en el presidio de Cristóbal de la República de Panamá, se suicidó el ciudadano español señor Manuel Caneda Gómez, quien residió en Costa Rica, en esta capital, donde fue persona muy conocida.

Caneda Gómez hace algún tiempo marchó a la vecina república de Pa-

namá donde hace poco fué condenado a prisión por el delito de contrabando de drogas heroicas y se encontraba cumpliendo una condena de cinco años en la cárcel de Cristóbal cuando ha puesto fin a sus días.

Paz a sus restos y nuestra condolencia para sus familiares.

Mañana es por fin el debut de la esperada Compañía "Méndez". Se efectuará con "Las Castigadoras" la última obra del maestro Alonso.

Los josefinos están realmente entusiasmados ante la perspectiva de esa brillantísima temporada que nos ofrecerá la Compañía MENDEZ con su grandioso elenco de setenta artistas en donde predomina el elemento femenino con una representación de cuarenta y pico de chicas que realmente quitan la cabeza.

El debut se efectuará mañana con la última revista del célebre maes-

tro ALONSO el autor de Las Corsarias, que se titula LAS CASTIGADORAS, algo realmente estupendo alegre simpático lleno de sal y pimienta que constituirá un éxito sin precedente.

LAS CASTIGADORAS es la obra de mayor éxito en España el año pasado y con esa espléndida revista podremos mañana admirar al conjunto de MENDEZ.

La cerveza sin rival TRAUBE

Estampas Rumánas

Una dama recién comprada

Por M. A. Asturias

(12 de la noche)

Perspectiva sin límites. Sentados frente al cuartito del timonel. No nos entendemos. Ella no habla más que ruso. Lleva mi sobretodo puesto. El río corre lentamente bajo el barco que me da la impresión de estar inmóvil en medio de la noche. Viento y estrellas. Cantos de marineros que hacen servicio nocturno.

(1 de la mañana)

No dormimos. Nos apretamos mucho uno contra otro. En el mosquitero de la noche se oyen volar las estrellas. Nadia (así se llama), me señala una lucecita encendida en un mástil; una roca en medio de las aguas; el fantasma de una fortaleza; un pueblo dormido junto a un rebaño. Es una manera de conversar ir señalando las cosas. Pienso que

me dice: acuérdate que esto lo hemos visto juntos

(2 de la mañana)

Helados como muertos, nos olvidamos de nosotros mismos para ver la ruta. A mí me toca señalar un pino, una estrella, una nube — lo que el reflector quiera. Nadia entiende mi respuesta: acuérdate tú también que esto lo hemos visto juntos.

Dos horas más tarde se detiene el barco; Nadia aprovecha mis puntadas de sueño más o me nos largas para huir. En el sobre todo quedó el hueco. Así se van los pájaros comprados: dejan la jaula vacía.

Sinaia, 1929.

TRAUBE

La cerveza deliciosa